

3 days ago

Según un estudio realizado por la organización Barómetro de las Américas (2013), que mide la percepción de los ciudadanos, Colombia es el país más corrupto del continente, el informe revela que durante los últimos 4 años el nivel de percepción de corrupción en Colombia ha crecido, de igual manera esta entidad, que hace un exhaustivo seguimiento a la democracia en Latinoamérica, afirma que la percepción de corrupción en Colombia va de la mano con la disminución de los niveles de confianza en las instituciones del país. Para el diputado italiano Leoluca Orlando (2009), afirma que "No puede haber democracia sin lucha contra la corrupción, porque la corrupción no es solamente un delito, es un sistema de poder alternativo al sistema democrático de poder. La nueva corrupción del tercer milenio se llama conflicto de intereses.

El conflicto de intereses destruye la democracia, el libre mercado, destruye el normal funcionamiento del sistema". En Colombia, es común que muchos de los aspirantes a cargos públicos, vean estos puestos como la oportunidad de sus vidas para enriquecerse a como dé lugar y no como la oportunidad de tener un trabajo digno remunerado donde pueden promover y ejecutar justicia social para sus pueblos. Según el diputado Orlando, las prácticas corruptas impiden materializar los principios y los objetivos del Estado Social de Derecho, en la medida que concentran en manos de unos pocos los recursos y bienes que deberían destinarse a intereses colectivos; distorsionan la toma de decisiones a favor de intereses particulares; aumentan los costos de administración de bienes y servicios públicos y privados; debilitan el respeto por la autoridad, erosionan la confianza ciudadana en las instituciones y contribuyen a debilitar la legitimidad del Estado.

Urge entonces, entender que la reconstrucción de la democracia debe empezar a recuperarse desde la intimidad de los hogares, fortalecerse en los diferentes escenarios académicos, gubernamentales, culturales, políticos, religiosos, y en todas aquellas personas e instituciones que consideren necesario una nueva democracia dirigida por personas honestas, trabajadoras cuyos antecedentes sociales demuestren su decoro, su compromiso, y que al ser elegidas promuevan un verdadero desarrollo que traiga como resultado bienestar y progreso para sus pueblos.

Publicado 3 days ago por [Aldemar Velasco Ortega](#)